

Hermannschule

Schuljahr 2024/25

November 24

1.11.2024 - ALLERHEILIGEN
(UNTERRICHTSFREI)

5.11.2024 - INFOABEND FÜR
ELTERN ZUKÜNFTIGER
SCHULKINDER (19.30 UHR)

8.11.2024 - ELTERNALARM
(8.00 - 9.30 UHR)

11.11.2024 - ELTERNCAFÉ
(14.30 - 15.30 UHR)

13.11.2024 - FÖRDERVEREIN
MITGLIEDERVERSAMMLUNG
(19.00 UHR - AULA)

15.11.2024 - VORLESETAG
(10.00 - 11.30 UHR)

18.11.2024 - 29.11.2024
ELTERNSPRECHTAGE

20.11.2024 - KLASSE 2000
(FÜCHSE & KATZEN)

22.11.2024 - JAHRGANG 1
ZAHNPFLEGEPROJEKT &
KLASSE 2000 (JAHRGANG
3/4)

25.11.2024 - THEATER
MEERWIESE (JAHRGANG 1/2)

28.11.2024 - JAHRGANG 3
ZAHNPFLEGEPROJEKT

29.11.2024
WEIHNACHTSBASTELN

Liebe Eltern &
Erziehungsberechtigte,

die ersten Ferien liegen hinter uns und mit viel Elan sind Klein und Groß wieder in die Unterrichtszeit gestartet. Im heutigen Newsletter nehmen wir Sie mit in die Themen des Monats November. Besonders gerne möchte ich Ihren Blick dabei auf die Aktionen lenken, bei denen wir uns über Ihre Anwesenheit bzw. Ihre Mithilfe freuen. Während der Elternalarm, das Elterncafé und die Elternsprechtage schon vom Namen her zur Teilnahme einladen, freuen wir uns am Vorlesetag und beim Weihnachtsbasteln über ihre aktive Unterstützung.

Viel Freude beim Lesen unseres Newsletters wünscht Ihnen im Namen des gesamten Teams

Sandra Feldt

Hermannschule

Schuljahr 2024/25

Tag der offenen Tür

Dank der Zeitumstellung am vergangenen Sonntag starteten alle an der Hermannschule besonders ausgeschlafen in den ersten Schultag nach den Ferien. Den Elan des Morgens nahmen wir direkt mit in den Nachmittag und richteten einen Tag der offenen Tür aus, in dem wir die Schule und unsere Arbeit vielseitig präsentieren konnten. In diesem Zusammenhang bedanke ich mich herzlich bei allen Mitarbeitenden der Hermannschule für Ihren Einsatz und besonders auch bei Ihnen, liebe Familien, dass Sie uns durch das frühzeitige Abholen Ihres Kindes am Nachmittag, durch Waffelteigspenden oder sogar durch die aktive Mithilfe vor Ort tatkräftig im Gelingen des Tages unterstützt haben.

Kinderparlament

Am letzten Tag im Oktober trafen sich die Klassensprecher*innen im Teamzimmer zum ersten Kinderparlament im diesem Schuljahr. Begleitet wurden sie dabei von Frau Rauter und mir. Bereits getroffene Entscheidungen des letzten Jahres setzten wir gemeinsam in die Tag um, so dass ich Sie im Namen der Kinder schon heute gerne darüber informiere, dass wir im Mai 2025 einen Kinderflohmarkt auf dem Schulhof veranstalten werden. Über die Nutzung des Erlöses aus dem Verkauf beraten die Kinder nun innerhalb ihrer Lerngruppen. Die aufkommenden Ideen werden im nächsten Kinderparlament gesammelt und thematisiert.

Zudem werden sich Frau Rauter und Frau Stenner-Petrat, so wie von den Kindern entschieden, um die Ausbildung von Kindern zu Streitschlichtern kümmern. Auch das Thema Schulhofgestaltung wurde besprochen und wir laden gemeinsam eine verantwortliche Person (z.B. eine Vertretung des Grünflächenamtes) zu einer der nächsten Sitzungen ein, so dass die Kinder ihre berechtigten Anliegen direkt anbringen und wir gemeinsam Ideen für eine Umgestaltung entwickeln können.



Elternalarm

Vielfältige Studien zeigen auf, dass das regelmäßige Spielen von Brettspielen die sozialen Kompetenzen von Kindern fördert und es sich positiv auf ihre grundsätzliche Motivation auswirkt. Darüber hinaus schult es das schnelle sowie flexible Denken und ihre kognitiven Fähigkeiten. Das Brettspiel ist somit ein wahres Allroundtalent! Erfahrungen zeigen aber, dass im oft stressigen Familienalltag zu wenig Zeit für das gemeinsame Spielen bleibt. Oder aber die altbekannten Spiele locken keinen mehr an den Tisch. Dem wollen wir mit unserem alljährlichen "Elternalarm" entgegenwirken. Genießen Sie ungestört zwei Stunden Spielzeit mit Ihrem Kind im Klassenraum. Und lernen Sie neue Brettspiele kennen, die vielleicht auch Zuhause alle wieder an den gemeinsamen Spieletisch bringen.

Förderverein

Unser Förderverein lädt seine Mitglieder am

13.11.24 um 19 Uhr

zur ersten Mitgliederversammlung in die Aula der Schule ein.

Vorlesetag

Am 15. 11. nehmen wir wieder am Bundesweiten Vorlesetag teil. Das Motto des diesjährigen Aktionstages lautet „Vorlesen schafft Zukunft!“ Durch das regelmäßige Vorlesen lernen Kinder selbst leichter lesen, was eine unverzichtbare Grundfähigkeit für das gesamte (Bildungs-) Leben darstellt. Darüber hinaus stärkt das Vorlesen auch das Einfühlungsvermögen, es regt die Fantasie an und fördert den Umgang mit anderen. So legt das Vorlesen den Grundstein für eine erfolgreiche Zukunft und ein verständnisvolles Miteinander der Menschen. Damit zeigt das diesjährige Motto auf, wie wichtig Vorlesen nicht nur für Kinder und deren Zukunftschancen ist, sondern auch auf wie viele gesellschaftliche Bereiche die Lesefähigkeit Einfluss und Auswirkungen hat.

Unser Lesemorgen findet von 10.00 – 11.30 Uhr im gesamten Schulgebäude statt. Die Kinder wählen in den Tagen zuvor anhand ausgestellter Plakate ihr Wunschbuch und genießen in der Vorlesezeit dann die Gemütlichkeit der kleinen Runde. Wir freuen uns, wenn auch Sie als Eltern, Großeltern,... Lust haben, sich am Vorlese morgen zu beteiligen und einer Gruppe von Kindern ein Buch vorlesen. Wählen Sie dafür sehr gerne auch ein Buch in Ihrer Familiensprache aus.

Wenn Sie sich am Vorlese morgen beteiligen möchten, schreiben Sie mir bitte bis zum 7.11. eine Email (spielhoff@stadt-muenster.de). Ich sende Ihnen dann alle weitere Informationen zu. Im Namen der Kinder bedanke ich mich schon heute für Ihre Beiträge.



Hermannschule

Schuljahr 2024/25

Elterncafé

Am 11.11.24 öffnen wir um 14.30 Uhr wieder unser Elterncafé für Sie. Nutzen Sie die kleine Auszeit in der Mensa bei Kaffee und Plätzchen, um sich mit anderen Eltern auszutauschen und gemütlich miteinander ins Gespräch zu kommen.

Klasse 2000

Stark und gesund – so sollen Kinder aufwachsen! Gesundheitsförderung ist für uns an der Hermannschule ein zentrales Thema, das unseren Schulkindern hilft, gesund zu bleiben, sich wohlfühlen und die Herausforderungen des Lebens flexibel zu meistern. Deshalb beteiligen wir uns bereits seit 2022 engagiert am Unterrichtsprogramm Klasse 2000 zur Gesundheitsförderung, Gewalt- und Suchtvorbeugung. Die Inhalte reichen dabei von Ernährung, Bewegung und Entspannung bis hin zu sich selbst mögen und Freunde haben. Auch die Handlungsfelder Probleme und Konflikte gewaltfrei lösen sowie kritisches Denken lernen und Nein-Sagen werden intensiv behandelt. Dafür wurden wir in diesem Schuljahr mit dem KLARO-Siegel ausgezeichnet. Im Rahmen der Übergabe bedankten wir uns beim Lions Club Münster Johann Conrad Schlaun, der die Durchführung dieses Programms durch seine großzügige finanzielle Unterstützung überhaupt erst möglich macht.



Zahnpflege

Am 22.11. findet für den Jahrgang 1 und am 28.11. für den Jahrgang 3 unser jährliches Projekt zur Zahngesundheit in der Aula statt. In Kooperation mit Studierenden der Zahnmedizin der Universität Münster lernen die Kinder an handlungsorientierte Stationen Wichtiges zu den Themen Zahnpflege und entsprechender Prophylaxe sowie zur zahnfreundlichen Ernährung.

Weihnachtsbasteln

Den letzten Schultag im November nutzen wir, uns gemeinsam auf den Monat Dezember einzustimmen und unsere Vorfreude auf die Vorweihnachtszeit sichtbar werden zu lassen. Es wird gebacken und gebastelt, gemalt und geklebt, bis die ganze Schule in herrlichem Adventsglanz und toller Winterstimmung glänzt. Sicherlich freut sich unser Team an der ein oder anderen Stelle über Elternhilfe. Dafür wenden sich die Lehrkräfte der verschiedenen Lerngruppen rechtzeitig vorab bei Ihnen.

